
    

  
COMUNE DI PALERMO  

IV CIRCOSCRIZIONE  

Verbale della seduta del 20/06/2019  

L’anno duemiladiciannove, il giorno venti del mese di giugno, in Palermo, nella Sala Consiliare 

della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. 769855 dell’11/06/2019 ai sensi delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità di Segretario 

l’Istruttore Amministrativo Mario Sapienza, coadiuvato, nella funzione di verbalizzante dal 

Signor Nicolò Russo, Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi  

Istituzionali.  

Alle ore 09:42 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti i Conss. Buccola, Buonpasso, Di Vincenti e Lupo.  

Il Presidente, dopo aver verificato la presenza del numero legale, dichiarata aperta la seduta 

e alle ore 09:43 la sospende in attesa dell’arrivo dell’Assessore Adham Darawsha (deleghe: Culture, 

Partecipazione e Consulte).  

Alle ore 09:53 Il Presidente invita ancora il Segretario a rifare l’appello, al termine del 

quale sono assenti i Cons. Dentici, Di Vincenti e Ruggiero.   

Il Presidente, accertata la presenza del numero legale riprende i lavori e ringrazia 

l’Assessore alle Culture Adham Darawsha per avere colto l’invito a essere presente alla seduta odierna 

al fine di portare a conoscenza del Consiglio quali sono i suoi intendimenti e se le Circoscrizioni 

saranno coinvolti nel suo lavoro, poiché i predecessori hanno sempre posto attenzione al centro storico 

a discapito delle periferie, pur sapendo che le Circoscrizioni hanno competenze in materia. Si augura 

che con il nuovo Assessore le Circoscrizioni possano avere parte attiva e che diverse manifestazioni 

(es. Natale, Pasqua ecc…) possano essere affidate loro, facendole uscire dal torpore in cui sono 

attualmente.  

Il Cons. Tuzzolino – Ringrazia l’Assessore per la sua presenza e si rammarica che da molto 

tempo non si vedeva in aula un Assessore alla Cultura che è materia di Competenza della 

Circoscrizione, ma che il Consiglio Comunale ha sempre ostacolato. Dice che vive la città con amore 

per la presenza di innumerevoli monumenti che raccontano e testimoniano una storia culturale lunga 

millenni in seguito al susseguirsi delle diverse dominazioni. Chiede perché una città (già Capitale 

Italiana della Cultura) che si definisce culturale, accogliente, multirazziale e disponibile 

all’integrazione vanifica tutto non trasferendo poteri alla Circoscrizione, impedendo il tal modo lo 

sviluppo della società e lasciando un vuoto culturale nelle periferie. Sul tema del decentramento, in 

aula sono intervenuti diversi Assessori e Garanti, ma di concreto non si è ottenuto nulla. Si è sempre 

in attesa perché i problemi inerenti alle periferie sono conosciuti e seguiti dalla Circoscrizione. I 

Regolamenti che riguardano la cultura devono essere inseriti in un contesto globale. Fa presente che 

nei bandi per attività culturali si deve dare possibilità di partecipazione anche a Enti e Associazioni 

periferiche.  

Alle ore 10:05, durante l’intervento del Cons. Tuzzolino, esce il Cons. Buccola.  

Il Cons. Buonpasso – Critica l’attenzione culturale posta solamente in direzione del centro e 

non anche verso le periferie.  Lamenta il mancato coinvolgimento della Circoscrizione sul tema della 

cultura e porta come esempio il restauro della Fontana del Pescatore eseguito dall’Istituto d’Arte senza 

che nessuno lo facesse conoscere alla Circoscrizione. Nota anche lo stato di abbandono in cui versa 

la Villa Di Napoli.  

Il Cons. Lupo – Chiede di conoscere il programma del prossino Festino e cosa ha intende 

organizzare l’Assessorato alla Cultura.  



  1 L’Assessore Darawsha – E’ contento di essere intervenuto a quest’incontro. Concorda, 

essendone anche un fautore, sul Decentramento alle Circoscrizioni. Condivide e ritiene che sia 

importante affidare deleghe e compiti alle Circoscrizioni. Si augura che anche il C.C., dove sono 

presenti diversi ex Consiglieri di Circoscrizione, possa finalmente spingere in questa direzione. 

Preparerà una sua proposta che sottoporrà al vaglio della Giunta Comunale. Cercherà, 

compatibilmente con le sue competenze, di ripristinare servizi, attività culturali e incrementare le 

biblioteche nel territorio che sono punto di riferimento essenziale per invogliare i giovani a leggere. 

Considera ciò un concetto elementare e lineare e farà di tutto per metterlo in atto. Ritiene che le 

periferie non siano circoscritte in un territorio geografico. Porta come esempio la Galleria d’Arte 

Moderna che sta sviluppando un progetto per allargare geograficamente le attività culturali su tutto il 

territorio cittadino. Sul Festino risponde che fi può fare poco giacchè lo scorso anno è stato 

aggiudicato un bando biennale. Con il prossimo si metteranno in chiaro le attività da svolgere su tutto 

il territorio rappresentando che l’Amministrazione vuole un modello di città in cui la cultura possa 

coinvolgere l’intero territorio cittadino. Ribadisce che è importante confrontarsi e collaborare con le 

Circoscrizioni perché chi sta nel territorio ne conosce le esigenze culturali. Invita la Circoscrizione a 

individuare un luogo idoneo, possibilmente all’interno della sede, dove allestire una biblioteca.  

Il Cons Tuzzolino – Chiede notizie sul Teatro Montevergini, dove si sono esibiti ballerini di 

fama internazionale.  

L’Assessore – Replica che al momento il teatro è in autogestione e vi è un problema di 

competenze. L’intenzione è di recuperarlo e renderlo fruibile attraverso bandi. Dopo l’approvazione 

del bilancio comunale ha intenzione di chiedere fruibili tutti gli spazi adatti.  

Il Presidente - Ringrazia e prende atto che l’Assessore gestisce umanamente il suo compito. 

Ne appezza la disponibilità sulle biblioteche. Ricorda che nel territorio della IV Circoscrizione sono 

presenti verosimilmente i migliori e più importanti monumenti della città. Fa presente che fino ad 

oggi nel preparare i bandi per lo svolgimento di attività culturali non è stato assegnato nessun ruolo 

alla Circoscrizione. In tal modo è stata tolta la possibilità decisionale sul tipo e sul luogo di 

svolgimento. Alla circoscrizione devono essere ripristinate le risorse per decidere dove destinarle e 

dove investirle. Lo stesso dicasi per le Attività Sportive ed evidenzia come esempio la pista di 

pattinaggio di via G. Mulè che potrebbe essere adibita a centro polifunzionale. Per quanto riguarda le 

politiche sociali denuncia come il Centro Anziani di Boccadifalco sia un’entità avulsa dal territorio 

per come è gestito. Riafferma con forza che le competenze e i poteri delle Circoscrizioni sono sanciti 

da una legge regionale che il C.C. stenta a recepire. Gli Assessori competenti devono solamente 

stanziare i fondi per le Circoscrizioni. Chiede all’Assessore di sostenere il Decentramento. 

L’Assessore – E’ del parere che per fare il Decentramento e coinvolgere le Circoscrizioni basta poco. 

Ritiene che, insieme agli Assessori di competenza, bisogna trovare i meccanismi di un percorso che 

porti in questa direzione.  

Alle ore 11:05 il Presidente chiude la seduta.       
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 Istruttore Amministrativo  Silvio Moncada  
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